مجلس الأساقفة في إقليم شمال إفريقيا Conferencia episcopal de la Región Norte de África (CERNA)

Visita ad limina y Asamblea anual Comunicado Final

Un mes antes de la apertura del Jubileo de la Esperanza, los obispos y vicarios generales se han reunido en Roma del 15 al 24 de noviembre de 2024 para su asamblea anual y para la Visita ad limina Apostolorum (la anterior tuvo lugar en 2015), con la excepción del padre Magdy Helmy, vicario general de Trípoli, que no ha podido asistir por motivos pastorales.

En nuestra asamblea participó también Mons. Alfred Xuereb, nuncio apostólico en Rabat y acompañante de la CERNA.

Este encuentro ha comenzado con una peregrinación a las tumbas de los apóstoles Pedro y Pablo, a la basílica de San Juan de Letrán, que es la catedral del Papa, y a la basílica de Santa María la Mayor, la que el Papa Franciso se ha acostumbrado a visitar antes y después de sus viajes, para encomendar a María su encuentro con las Iglesias en todo el mundo. En cada una de estas basílicas hemos rezado y celebrado la eucaristía por nuestras Iglesias particulares, en comunión con toda la Iglesia.

Esta peregrinación se ha dedicado, durante cuatro días, a la visita a doce dicasterios, a la comisión pontificia para la protección de menores y a la secretaría del Sínodo, para informar sobre la vida de nuestras Iglesias en el norte de África, para escuchar lo que cada uno de los dicasterios nos invitaba a acoger a través de sus preguntas y expectativas, y para dialogar juntos. Desde el primero, el servicio al desarrollo humano integral, hasta el último, la secretaría general del Sínodo, esta visita nos ha introducido en una dinámica de esperanza, cada vez que los dicasterios nos expresaban su actitud de servicio al Papa y a nuestras Iglesias. La acogida, el clima fraterno y la presencia de algunos laicos, entre ellos mujeres, al frente de los dicasterios, nos ha hecho sentir, nos ha hecho darnos cuenta de que nuestra Iglesia católica está decididamente orientada hacia una dinámica sinodal, donde los cristianos están invitados a caminar juntos, decidir juntos, bajo la guía del Espíritu: una Iglesia al servicio del mundo y avanzando hacia el Reino de Dios.

En nuestros intercambios también han estado presentes cristianos de otras religiones y musulmanes, especialmente durante nuestra visita a la gran mezquita de Roma.

Nuestra visita ad limina, poco a poco, ha tomado el aspecto de una Visitación. El culmen ha sido la audiencia con el Papa Francisco. Nos ha animado a perseverar en nuestros diversos apostolados, especialmente en favor de los pobres y los pequeños: presos, migrantes y marginados, sin menospreciarlos jamás, sino como a nuestros iguales. No debemos ser una Iglesia encerrada en sí misma, sino una Iglesia que sale a testimoniar con valentía el amor de Dios a través de nuestra vida. El mensaje del Papa a todos nuestros fieles nos devuelve al evangelio: "Sed levadura en la masa, debéis hacerla crecer..."

Durante nuestra Asamblea CERNA, previa y posterior a la Visita ad limina, se han tomado algunas orientaciones y decisiones.

El Secretariado de la CERNA

Los obispos han elegido un nuevo secretariado que entrará en funciones a finales de febrero de 2025.

Presidente: Nicolas Lhernould, arzobispo de Túnez.

Vicepresidente: Jean-Paul Vesco, nombrado cardenal y arzobispo de Argel

Miembros: George Bugeja, Vicario Apostólico de Trípoli

y Mario León Dorado, prefecto apostólico de El Aaiún-Sáhara.

Sinodalidad

Nos gusta la siguiente definición de sinodalidad, presente en el documento final del Sínodo (n. 28): la sinodalidad es el caminar juntos de los cristianos con Cristo y hacia el Reino de Dios, en unión con toda la humanidad. La sinodalidad, a diferencia de la política, apunta a buscar el consenso y no sólo una mayoría, lo que presupone una conversión de todos los miembros de la Iglesia y la implementación de procesos innovadores.

• Oración por la paz en Medio Oriente

Debatimos sobre el conflicto en Medio Oriente y sus repercusiones en nuestros diferentes países. Posteriormente, escribimos un mensaje de Adviento para la atención de nuestras Iglesias.

• Continuación de la Comisión Teológica

Varios dicasterios han expresado su interés en la Comisión de Teología de la CERNA. Continuar los trabajos de esta comisión ayudará a nuestras Iglesias a comprender mejor el significado de su presencia y su misión en el Magreb, y a compartirlo.

Nuestra relación con otras Iglesias

Estamos deseosos de continuar nuestra colaboración con otras Iglesias del Mediterráneo y del continente africano.

<u>La liturgia</u>

El Dicasterio para el Culto Divino nos ha animado y nos ha proporcionado puntos de referencia para la inculturación de nuestra liturgia.

La próxima asamblea de la CERNA está prevista del 22 al 28 de noviembre de 2025 en Túnez.

Esperanzados, preparémonos para acoger al Príncipe de la Paz, regalo de Dios para toda la humanidad.

Roma, I23 noviembre 2024

Cardenal Cristóbal López Romero, arzobispo de Rabat y presidente de la CERNA, con sus hermanos obispos de Trípoli, Benghazi, Túnez, Argel, Oran, Laghouat, Tánger, el prefecto apostólico de El Aaiún-Sáhara, el administrador diocesano de Constantina e Hipona, y sus vicarios generales.